

## Usine Smart à Hambach et Musée de la Faïence à Sarreguemines

C'est un groupe déterminé de 30 adhérents alsaciens, champenois et lorrains, déjà présents de bonne heure sur le site de production de la SMART à Hambach qui, après une très bonne prise en charge de Sylvia, a pu visiter l'une des usines les plus modernes du monde.

Ils ont assisté aux différentes étapes du montage de la Smart Fortwo où interviennent des robots ultra modernes dans les différentes phases de la production dans une entreprise où s'activent plus de 800 personnes sur un site qui, avec les sous-traitants, emploie plus de 1750 salariés.

Tous ont été « bluffés » par la parfaite organisation, la propreté et le peu de bruit dans cette usine qui produit environ 340 véhicules/jour.

Un repas copieux servi sur le site a clôturé cette matinée.

Puis le groupe s'est rendu au Musée de la Faïence à Sarreguemines, méconnu de la plupart d'entre nous, où un guide exceptionnel, retraçant la riche histoire des familles de faïenciers Utschneider et Geiger, nous a fait découvrir les fresques en céramique et apprendre ce qu'est la majolique qui a renforcé la notoriété de Sarreguemines.

Cette journée ensoleillée a également permis la visite d'un des fours de la faïencerie, témoin de la révolution industrielle et seul vestige subsistant d'une trentaine de fours construits entre 1860 et 1862.